

Boletín mensual

# TODO *en* TODOS

*todo el amor en toda la vida*

## Vinculación

Tema de la próxima Asamblea  
Diocesana de Pastoral Social

---

### ENCUENTRO CON EL NUNCIO

*“Gracias por la esperanza  
que trae vuestra  
presencia”*

---

*Bienaventurados  
los misericordiosos*

---

### COMUNIDAD DE VIDA CRISTIANA



# Editorial



► **PBRO. MIGUEL ÁNGEL FLORES PESINA**  
**Director del Secretariado de Pastoral Social de Monterrey**

Iniciando apenas este 2017, con todo lo que socialmente nos ha afectado, como el aumento de la gasolina, el incremento de la inflación, la llegada del nuevo presidente de Estados Unidos y todo lo que va girando en torno a su mandato, caracterizado por inquietud y preocupación. Por otro lado en nuestra ciudad nos consternó la terrible desgracia en el Colegio Americano del Noreste, le pedimos a Dios que conforte a las familias afectadas por esta tragedia. Todo esto es una invitación a ponerle más atención al núcleo familiar y poder reconstruir este tejido social tan dañado. En la Palabra de Dios podemos encontrar una luz, en la Carta a los hebreos, se hace una invitación y exhortación a las comunidades de discípulos de Cristo, el autor nos recuerda: «*Dejemos todo lo que nos estorba; librémonos del pecado que nos ata, para correr con perseverancia la carrera que tenemos por delante, fija la mirada en Jesús, autor y consumidor de nuestra fe*», ante las desigualdades e injusticias humanas debemos mantenernos unidos en la solidaridad para luchar por un mejor escenario social; pero también con nuestra mirada fija en aquel que todo lo puede para que el Reino de Dios habite en nuestros corazones.

Damos gracias a Dios por el encuentro que algunos agentes de Pastoral Social tuvimos con el Nuncio Apostólico, Mons. Franco Coppola, en la que le presentamos, de manera general, la realidad social a la que tenemos que enfrentarnos como Arquidiócesis, pero también la respuesta que damos con nuestro Plan Diocesano de Pastoral, contamos con la participación de casi 240 personas representando a nuestra comunidad diocesana, haciéndonos presentes en la Casa de la Iglesia el pasado 11 de Enero. Monseñor Coppola mostró una actitud muy atenta y cercana, prefirió escucharnos que dejarnos un mensaje, su presencia siempre es alentadora porque como representante de su Santidad, el Papa Francisco, nos alienta a seguir trabajando por aquellos que más necesitan de nuestra ayuda.

Felicitemos de manera muy cordial a los nuevos Obispos auxiliares, Mons. Heriberto Cavazos Pérez y Mons. Oscar Efraín Tamez Villarreal quienes fueron consagrados Obispos para nuestra Iglesia de Monterrey.

Quisiéramos hacerles una invitación a todos nuestros agentes de pastoral social para que participen en la próxima Asamblea Diocesana de Pastoral Social, que se llevará a cabo el Sábado 11 de Marzo a las 9am en el Gimnasio del Colegio Franco Mexicano, ubicado en la calle Hidalgo 856 Pte., frente a la Basílica de la Purísima en el Centro de Monterrey. Contaremos con la presencia de Mons. Juan Armando Pérez Talamantes y Mons. Heriberto Cavazos Pérez.

«TODO en TODOS», Boletín mensual, Febrero de 2017.  
Editor Responsable: Pbro. Miguel Ángel Flores Pesina, Director del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.  
Domicilio de la Publicación: Arista No. 230 Centro, Monterrey, N.L.  
C.P. 64000, México. Contacto.: (81) 1158 2260 y 61.  
[pastoralsocial@arquidiocesismyt.org](mailto:pastoralsocial@arquidiocesismyt.org)

«TODO en TODOS», no se hace responsable de las opiniones de los colaboradores, que las expresarán, en todo momento, de manera individual. La opinión de «TODO en TODOS» sólo se refleja en el Editorial y en los artículos que publique el Director del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.

Portada:



**TODO en TODOS**



Secretariado de  
**Pastoral Social**  
Arquidiócesis de Monterrey

«TODO en TODOS», está bajo Licencia *Creative Commons*. Por lo tanto, son libres de copiar, distribuir y comunicar públicamente todos nuestros contenidos, siempre que se haga referencia a la fuente de la información ([www.pastoralsocialmyt.org](http://www.pastoralsocialmyt.org)) y al autor, si lo hay. El Diseño Editorial, Redacción, Corrección de Estilo, Producción y Distribución están a cargo del Secretariado de Pastoral Social de la Arquidiócesis de Monterrey.

**HAGAMOSLO bien**  
Para que te vaya

«TODO en TODOS» forma parte de la red de aliados de la iniciativa «Hagámoslo Bien» a favor de la Cultura de la Legalidad.  
[www.hagamoslobien.org](http://www.hagamoslobien.org)

# VINCULACIÓN

Tema de la próxima Asamblea Diocesana de Pastoral Social

Por: Redacción  
"TODO en TODOS"

Todos conocemos la narración de la multiplicación de los panes, es un texto que viene en los cuatro evangelios. En la narración Jesús se ha puesto a anunciar el Reino a la gente que le sigue; sin embargo, el tiempo corre y comienza a caer la noche. Los discípulos quieren que Jesús despida a la gente para que consigan alimento, pero Jesús pide a los discípulos que sean ellos mismos quienes alimenten a la gente. Entre la multitud se encuentra a alguien que trae cinco panes y dos peces. Pero es claro que eso no es suficiente para un contingente de cinco mil personas; además, ni Jesús ni sus discípulos tienen dinero como para invertir más de doscientos denarios para alimentar a un público tan numeroso. ¿Cómo resolver el problema?

Jesús pide a que la gente se siente en pequeños grupos; al final todos comen hasta quedar saciados e incluso, se puede guardar canastas con lo que sobró.

Este texto puede servir como paradigma para entender la misión de nuestro secretariado de Pastoral Social: ser una instancia pastoral que ayude a la articulación de la acción social de la Arquidiócesis de Monterrey, en coordinación con nuestras pastorales vinculadas, que buscan dar una respuesta a las necesidades sentidas de nuestra comunidad y sus acciones se encaminan partiendo de la asistencia social a la promoción humana y, de ésta, a la transformación del entorno.

Para acabar con todo lo que aqueja a los hermanos, hemos de cambiar no solo las acciones, propio de la moral, sino también las estructuras y el corazón humano, tarea correspondiente a la Pastoral Social. La Pastoral Social es la instancia que facilita, promueve y reflexiona sobre la transformación del corazón humano para poder cambiar las estructuras creadas por el hombre.

Es bueno que haya pastorales que se enfocan en la pobreza, o en la migración, o en la promoción de la justicia,

o en la atención de los hermanos internos en los penales o de quienes sufren alguna merma en su salud, pero, esto solo tiene sentido si entendemos que con ello queremos colaborar con Cristo Jesús, para transformar el corazón de aquellos que servimos y poner un granito de arena en la transformación de nuestra sociedad.

Según podemos concluir de la multiplicación de los panes: nunca olvidemos dejar tiempo y espacio para la predicación del evangelio y para la vivencia del evangelio; resolver las necesidades de la gente no siempre está en mis solas manos, solo tengo cinco panes y dos peces, pero si dejamos lugar a Dios, si escuchamos a Jesús que nos habla, si nos organizamos en pequeños grupos, entonces será más fácil ayudar, socorrer, compartir y dar de lo que tengo.

El dinero no siempre es el problema, lo que hace falta es creatividad, ingenio, disposición, salir de nuestra mentalidad cuadrada y encontrar nuevas vías de solución. Nuestro tiempo, habilidades, facultades, ciencia, disposición, haberes, poderes, etc., consiguen más que todo el dinero o toda la administración o toda la logística. Lo importante es organizarnos, querer cambiar el mundo y trabajar para terminar con todo aquello que limita al hermano y cuanto le hace sufrir. La multiplicación de los dones es trabajo y proyecto del hombre, de Dios, de los grupos, de sociedades, de asociaciones, de conjunto de amigos y de poner en marcha todo lo que pueda contribuir a terminar con lo que hace la vida humana menos digna y humana.

Aprovechamos para hacerles una atenta y cordial invitación para que participen en nuestra próxima Asamblea diocesana de Pastoral Social, que será el próximo 11 de Marzo del presente año en el gimnasio del colegio Franco Mexicano (Avenida Hidalgo 856, Centro), a partir de las 9:00 a.m., para seguir profundizando sobre este tema.

Dios los bendiga.

**«Una persona que sólo piensa en la construcción de muros, dondequiera que se encuentren, y no la construcción de puentes, no es cristiano. Eso no está en el Evangelio»**

Papa Francisco, sobre la propuesta migratoria de Donald Trump, en Febrero de 2016





# ENCUENTRO CON EL NUNCIO APOSTÓLICO

El miércoles 11 de enero, las Pastorales Social, Juvenil y Educativa tuvieron un encuentro con el nuncio apostólico en México, monseñor Franco Coppola. Acompañado por monseñor Rogelio Cabrera López, arzobispo de Monterrey, y por monseñor Juan Armando Pérez Talamantes, obispo auxiliar de Monterrey, Coppola fue recibido en el comedor de Casa de la Iglesia por casi 240 agentes de pastoral de la diócesis.

Al inicio del evento se proyectó un video de quince minutos de duración, realizado por el departamento de Evangelización Activa, en el cual se expuso la realidad social de la diócesis y la respuesta que se está dando desde el Plan de Pastoral Orgánica 2017. Posteriormente, en sus palabras de acogida, el señor arzobispo expresó: *«me da mucho gusto ver la colaboración tan grande de los fieles laicos,*

*de ir al unísono con la problemática que va presentando la sociedad»* y también aclaró, refiriéndose al nuncio apostólico: *«el señor me dijo que él quiere escuchar, no tanto hablar».*

Posteriormente tuvo lugar una exposición del padre Miguel Ángel Espinosa, vicario episcopal para la Pastoral, ahondando en el núcleo Persona y Familia, y la respuesta que se le da a las urgencias pastorales que derivan del nuevo plan diocesano. Después, el presbítero Luis Eduardo Villarreal, la hermana Anastasia Jaramillo, el padre José Manuel Guerrero, el doctor Óscar Reyes, director de Cáritas Monterrey, la señora Norma Treviño, de Con Participación, y el presbítero Joel Napoleón Reyes, entre otros agentes de pastoral, compartieron con el nuncio el apostolado social que realizan en sus asociaciones, centros y parroquias.



Este es parte del mensaje final que monseñor Coppola dirigió a los asistentes al encuentro:

*«Mi impresión es que hay un gran trabajo, que hay que reconocer; como el Señor, que está frente a la mies, una mies que es inmensa, en la que los trabajadores son muy pocos. El trabajo que hay que hacer es mucho, muchísimo. Ustedes hacen mucho. Mi pensamiento va a todas las personas que se encuentran en dificultad y no hacen nada. No piden. Sólo se encierran en sí mismos, se quedan solos. Y entonces me imagino que ustedes piensan, y han pensado, en esta realidad: no solo ocuparse de los que llegan a las oficinas de las parroquias a preguntar o pedir algo, sino también hay que salir a buscarlos».*

**«Cuando doy comida a los pobres, me llaman santo. Y cuando pregunto por qué no tienen comida, me llaman comunista»**

Hélder Câmara (1909-1999). Arzobispo brasileño, defensor de los derechos humanos.



# BIENAVENTURADOS LOS MISERICORDIOSOS



Por: ADOLFO CHÉRCOLES  
Sacerdote Jesuita

La palabra **misericordia** vemos que está compuesta de “miseria-corazón”: tener compasión (corazón) hacia la miseria. Para un judío, tras la experiencia de ser forastero y esclavo en Egipto, puedo tener *misericordia* en la medida en que he experimentado la *miseria*, o dicho al revés, **no puedo tener misericordia si no he experimentado la miseria**. Dicho esto, podemos plantear el problema de esta **Bv**, y va a ser la **propia imagen**. Todos tenemos una imagen de nosotros mismos. Esta imagen, necesaria, puede ser más o menos personal o ambiental, pero **sin imagen no podemos vivir**.

## LA EXPERIENCIA DE JESÚS

Jesús, ¿se sintió él mismo miserable? Según los Sinópticos, Jesús aparece en lo que llamamos su “vida pública”, ‘**haciendo fila**’, en la fila de pecadores que van a que Juan los bautice (Mt 3, 11-17). En Heb 2, 17-18 y 4, 15-16, cuando se habla del carácter de Jesús como sacerdote, se dice que para hacerse cargo de nuestra debilidad, tuvo que asumirla; si no, no hubiese podido tener **misericordia**. Al que se las da de “perfecto”, al que todo le ha salido bien, no nos acercamos confiadamente, antes nos sentimos humillados ante él. Pero a Jesús podemos acercarnos porque sabe de humillaciones y de pruebas. Sabemos que Jesús experimentó la tentación, se sintió despreciado (¡un *nazareno!*), estuvo hundido... Todo esto le posibilita poder ser misericordioso, y saber que vamos a alcanzar *gracia*, y no una “reprimenda”.

Mirando **el pecado de Judas y el de Pedro** vemos que para uno, el pecado fue su destrucción; para el otro su verdad y recuperación. El problema está en cómo vive cada uno sus faltas. Judas llegó a arrepentirse y devuelve el dinero, pero, desesperado, se ahorca. Esto es lo que se llama culpabilidad: reconozco mi falta que no acepto, y me rechazo a mí mismo: siento “necesidad de ser castigado”. Por eso Judas no volvió con sus compañeros, pues quizás le daba vergüenza (“el qué dirán”). En la culpabilidad sólo me preocupa que yo he quedado mal, **mi imagen rota**, no el daño que he hecho.

En Pedro, sin embargo, su falta le llevó a su recuperación: se encontró con su verdad (que no era lo que él se creía); se encontró con sus hermanos (el día de la resurrección está con ellos habiéndoles confesado sus negaciones); y se encontró, sobre todo, perdonado por Jesús. Por eso no se hunde sino **aprende de su falta a sentirse débil y hermano de los demás** (no “el mejor”), y cambia. Pedro no vivió la falta desde su yo: lo que le dolía era la situación de Jesús. Por eso no le importa “qué dirán” sus compañeros y se lo cuenta todo. Es decir, la culpabilidad no cambia sino destruye; el reconocer el propio pecado sintiendo el mal que se ha hecho (no lo mal que he quedado) lleva a aceptar el perdón y quiere recuperarse y cambiar.

## ... PORQUE ELLOS ALCANZARÁN MISERICORDIA

¿Qué misericordia podemos alcanzar si no queremos asumir y confesar con los demás la propia miseria?. **“Padre, perdónales, porque no saben lo que hacen” (Lc 23, 34)**. Las palabras de Jesús expresan esta profunda percepción humana: que el gran problema del ser humano es su posibilidad de *cegarse* y hacer el mal. Esta dimensión de **ignorancia** en el pecado es lo más *desculpabilizador* que podamos imaginar. Con lo cual se posibilita la **recuperación**. Jesús nunca restriega el pecado cometido; denuncia el mal, la mentira, el cinismo y la hipocresía, pero nunca cierra el camino para la recuperación.

En definitiva, la **misericordia** de Dios hacia nosotros, no es desde arriba, que echa en cara, sino desde abajo, *haciéndose cargo* de nuestras debilidades, no para “pasar la mano”, sino para abrirnos los ojos y responsabilizarnos. La culpabilidad, la “imagen herida”, imposibilita vivir la **misericordia** de la que nos habla esta **Bv**. Experimentaremos y tendremos misericordia en la medida en que tengamos el valor de acceder a la miseria real y no de vanagloriamos en nuestra **imagen**.

«La perla de la justicia brilla mejor en la concha de la misericordia»,

Santa Catalina de Siena (1347-1380). Religiosa y mística, doctora de la Iglesia. Predicadora y escritora.



Por: LYDIA MARTÍNEZ  
Coordinadora de la CVX MTY

CONSULTORIO  
DE  
ACOMPANAMIENTO

COMUNIDAD  
DE VIDA CRISTIANA



# COMUNIDAD DE VIDA CRISTIANA

La Comunidad de Vida Cristiana (CVX) es una asociación católica mundial, inspirada en la Espiritualidad Ignaciana, y colabora en la creación de una sociedad más justa e igualitaria. En 1967 se conforman las CVX. Se expanden en más de 63 países, más de 23,000 miembros en el mundo, en más de 19 ciudades de México, con 450 miembros aproximadamente. En Monterrey contamos con 4 comunidades y 27 miembros.

## Sus principales misiones como CVX Monterrey:

- **Misión Tiro al Blanco:** (CROC en Monterrey) Inicia en Abril 2010 por la CVX Congregación San José bajo los principios generales de una evangelización integral, bíblica, catequética y humanística. Asisten a la Capilla El Señor de la Misericordia en la Colonia Tiro al Blanco, donde nos reunimos con un grupo de 23 niños, cuyas edades fluctúan entre los 5 y los 14 años y algunas mamás.
- **Consultorio de Acompañamiento:** Desde abril del 2013, se iniciaron actividades en éste Consultorio de acompañamiento, cuyo objetivo es abrir un espacio en donde las personas que estén atravesando por una situación de crisis personal, puedan ser escuchadas y acompañadas. Los Acompañantes responsables, son miembros de CVX calificados en áreas como: Psicología, Maestría en Desarrollo Humano, Tanatología.
- **Taller Ignaciano a Jóvenes Adultos "Atrévete a definir el sentido de tu vida":** En febrero 2015, se arrancó un taller con temas de ¿Quién soy yo?, ¿Hacia dónde voy? y ¿Qué sentido tiene mi vida? el objetivo de ello es ofrecer un espacio de crecimiento personal y espiritual, que te da herramientas para clarificar el sentido de vida y con ello influir en la transformación de la realidad social y comunitaria.

Para prepararnos en la misión, nos preparamos en grupos pequeños que nos une la misma causa desde y para Jesús. Apoyando nuestras acciones en una espiritualidad ignaciana y una formación que nos permita crecer de manera integral tanto por nuestro beneficio y buscar siempre lo MÁS, como para realizar nuestra misión de una manera más consciente, comprometida y eficaz.

Contacto: [comunicación.cvx.monterrey@gmail.com](mailto:comunicación.cvx.monterrey@gmail.com)



Fecha: **Sábado 11 de marzo de 2017**

Lugar: **Colegio Franco Mexicano**  
(Av. Hidalgo 856 Pte., Centro de Monterrey)

Hora: **9 am - 5 pm**

**Llevar lonche**

Cuota de recuperación: **\$ 20 pesos**

Contaremos con la presencia de:



**Mons. Heriberto Cavazos Pérez**  
Obispo Auxiliar de Monterrey



**Mons. Juan Armando Pérez Talamantes**  
Obispo Auxiliar de Monterrey

Descarga en nuestra página de internet: los manuales, talleres, subsidios para tiempos litúrgicos y el retiro de sensibilización «Reacciona»



Si te interesa que presentemos el retiro o alguno de nuestros talleres en tu parroquia, mándanos un correo electrónico o marca a los teléfonos: **1158-2260 y 8342-1815**